
令和６年第１回教育委員会会議録
（要点筆記）

開 催 日 令和６年１月３１日（水）

開催場所 名寄市役所 名寄庁舎 ４階大会議室

教育長及び教育委員

教育長 岸 小夜子

委員 松 田 潤 子

委員 髙 橋 雅 樹

委員 中 枝 範 子

委員 梅 野 新

教育委員会事務局・その他機関の長等説明員

教育部長 木 村 睦

学校教育課長 菊 池 崇 史

参事（特命課題担当） 土 井 渉

参事（指導主事） 馬 場 泰 栄

生涯学習課長 佐々木 憲 一

生涯学習課主幹 白 井 薫

智恵文公民館長 吉 田 清 人

参事（風連生涯学習担当） 小笠原 弘（欠 席）

主査 若 林 和 紀（代 理）

名寄市児童センター館長 柴 野 武 志

北国博物館長 金 田 卓 浩

図書館長 新 田 博 之

天文台長 村 上 恭 彦

学校給食センター所長 小 林 訓 伯

学校教育課主幹兼総務係主査 菊 池 剛

傍 聴 人 ０名

開 会 午後３時００分

会議録署名委員の指名

髙橋委員

別紙のとおり会議の顛末を記載し、その相違なきことを証するため、ここに署名委員とともに

署名する。

教 育 長

署名委員



会務報告 教育部長から、前回の教育委員会議以降本日までの会務を報告

教育行政報告

教育長より教育行政について報告

１ 名寄市生きるを支える自殺対策推進本部会議について

・1/4に、名寄庁舎４階大会議室にて開催。

・「名寄市生きるを支える自殺対策計画」が令和５年度までのため、令和６年度(2024）から令和 10 年

度（2029）までの第２次計画を今年度中にまとめる予定となっている。

２ 第56回北海道中学校スキー大会について

・1/12～14に、なよろ健康の森にて開催。

・名寄東中学校が当番校で、中学校体育連盟主催のノルディックスキー競技の全道大会が行われ、

名寄地方スキー連盟の協力を得ながら、大会を無事終えることができた。

３ 2024スノーランタンの集いについて

・1/20に、名寄市総合福祉センターにて開催。

・南地区地域づくり協議会の主催で点灯式に招かれ、スノーランタンに点灯してきた。

平成６年から30年続いた集いも今回が最後となった。

４ 台湾国立中山大学・東海大学・新竹県カーリング協会合同歓迎交流会（1/24）、「中学生台湾派遣

事業」報告会（1/26）について

・名寄日台親善協会の主催により、台湾から名寄に来た台湾の大学生との交流や、１月９日～12日

に台湾台北市を訪問した名寄の中学生の報告会が行われた。

・名中が男子１名、女子４名、東中が男子２名、女子２名から感想の報告があり、10月４日に行わ

れた結団式と比べると、生徒達は、台湾訪問を経て精神的に成長したように見えた。

５ 例月校長会議（1/25）例月教頭会議（1/26）について

・コロナ禍が明け、現在の学習指導要領の趣旨等を踏まえ本格的に授業づくりができることや教育

のDX化が一層進むのではないかという話をした。

・危機管理については、改めて校長としての対応は大丈夫か点検するようお願いした。

・中学校には入試事務に遺漏がないよう、また、新入生対象の一日体験入学にあたり丁寧に対応す

ること、冬の雪や寒さに伴う交通安全の対応など、適切に対応するようお願いした。

６ 第16回「なよろ食育推進ネットワーク発表会」について

・1/27に、名寄市総合福祉センターにて開催。

・農業や食育関係者で構成し、「なよろ食育推進ネットワーク」が主催して実施したものであり、

コロナ禍で４年ぶりの開催となった。

・智恵文小学校、中名寄小学校、風連中央小学校、名寄東小学校、名寄西小学校の代表児童が、一

年間取り組んできた農業や食育の学習成果を発表した。

・会場全体には70～80名ほどの出席者がいたが、代表児童はかなり練習してきたようで、パソコン

によるプレゼンテーションを分かりやすく発表していた。



７ 名寄中学校男子ソフトテニス部表敬訪問について

・1/29に、名寄庁舎４階大会議室にて開催。

・第45回北海道中学生団体対抗ソフトテニス大会で全道優勝し、３月29・30日に三重県で開催され

る全国大会に出場する報告があった。

協議事項

議案第１号 名寄市立学校管理規則の一部改正について

〔学校教育課長〕北海道教育委員会が、道立学校の長期休業に関する学校管理規則を改正し、夏

季、冬季の長期休業期間の総日数を変更したことに伴い、名寄市立学校管理規則を道立学校管理

規則に沿って一部改正するもの。

〔教育長〕意見はないか。

意義無く承認

報告事項

報告第１号 令和５年第４回市議会定例会における質問と答弁概要

〔教育部長〕令和５年第４回市議会定例会については、12 月 13 日～15 日の日程で一般質問が行

われた。

４名の議員から、通学路の安全確保について、高校再編にかかわって、寄贈された木原康行作

品の保存と展示について、学校給食の無償化についての質問があった。

報告第２号 令和５年度名寄市全国体力・運動能力、運動習慣等調査の結果について

〔馬場参事（指導主事）〕令和５年４月から７月に実施された「令和５年度全国体力・運動能力、

運動習慣等調査」の調査結果について、名寄市の結果について概要を説明。

情報交換は省略

閉 会 午後４時４６分


